

des sujets de race pure, ce ne sont que des échantillons de races croisées qui tendent à dégénérer. Les juges furent les mêmes que ceux des moutons.

Dans la classe des verrats, MM. B. Pouliot, Louis Côté, l'Islet, Cyprien Jean, Gaspard Bois St. Jean et Louis Ouellet furent les heureux compétiteurs. MM. Louis Mari Caron, Boniface Bélanger, St. Jean, et Magloire Blanchet ont remporté les prix pour les truies d'au-dessus d'un an; et pour celles d'au-dessous d'un an MM. Jules Dupuis, Antoine Gagnon et Gaspard Bois l'emportèrent sur tous les autres.

Terres Neuves. — Le comité de direction encourage aussi le défrichement des terres à bois; c'est ainsi que M. J. B. Pelletier de St. Pamphile, méritât le premier prix pour 12 arpents 47 perches ensemencés à la herse pour la première fois cette année; M. François Pelletier, St. Pamphile, remporta le second prix: 12 arpents 24 perches; et M. Michel Blanchet St. Pamphile, mérita le troisième prix: 8 arpents 5 perches; M. Joseph Fafard eut aussi un prix dans cette classe.

M. Pierre Vaillancourt qui avait ensemencé pour la première fois à la charrue cette année 15 arpents 27 perches remporta le premier prix.

Produits. — La laiterie était bien fournie; il y avait 19 concurrents pour se disputer les 6 prix qui furent décernés à M. M. Louis Bois, Octave Dubé, Cyrille Lemieux, l'Islet, Jean Castonguay St. Roch, Pierre Morault St. Aubert et Marcel Dupont.

Le plus beau sucre a été exhibé par M. M. J. Bte Castonguay, Louis Côté et Anselme Dubé, St. Jean.

Pour la plus grande quantité de sucre fait le printemps dernier, M. Anselme Dubé qui a fait 2751 livres remporta le 1er prix; le second fut accordé à M. Raphaël Dubé qui en a fait 2247 livres; le 3e à M. Narcisse Morneau St. Jean pour 1455 livres; et M. Louis Côté remporta le quatrième pour 1100 livres.

Pour la plus grande quantité de graine de mil récoltée cette année, M. Michel Blanchet remporta le premier prix, Célanire Caron le second, et Sylfroi Bélanger le troisième.

Le premier prix pour la plus grande quantité d'oignons français bien tournés, fut accordé à Mme. Veuve Charles Duval, St. Jean, qui en a mesuré 24 1/2 minots.

Viennent ensuite M. M. Napoléon Leclerc, Frédéric Bélanger et Cyprien Dessaint qui en ont récolté chacun 15 minots.

Industrie domestique. — Les étoffes croisées étaient dues à l'industrie de Mme Joseph Carrier, Etienne Caron, P. G. Verault, Célanire Caron, Thomas Bélanger et Pierre Morault.

La plus belle et meilleure petite étoffe pure laine a été fabriquée par Mme Célanire Caron, Etienne Caron, Pierre Morault, David Chouinard, Cyrille Lemieux, Nazaire Bélanger, Frédéric Fournier, Napoléon Leclerc et Louis Ouellette.

Mme Célanire Caron et Cyrille Lemieux ont remporté chacun un prix pour la petite étoffe mêlée laine et coton.

Les prix pour la plus belle flanelle ont été remportés par Mme Cyprien Pelletier, Célanire Caron, David Chouinard, Nazaire Bélanger et Prudent Pelletier.

La toile qui a été primée était la propriété de Mme Nazaire Bélanger, Napoléon Leclerc, Etienne Caron, Onésime Morin, Cyrille Lemieux, Joseph Ouellet et Cyprien Thériault.

Mme Joseph Ouellet et Cyprien Toussaint remportèrent les prix pour de la filasse de l'année.

Dans la classe des objets de broderie, tricots et autres objets d'industrie ont remporté des prix Mme Pierre Gustave Dupont, George Pelletier, Napoléon Leclerc, Paul Boucher, Téléphore Gagnon et Thomas Bélanger.

Conclusion. — En somme, l'exhibition démontre qu'il y a un grand progrès dans l'amélioration des bêtes à cornes et des moutons dans le comté de l'Islet. Avec un espace plus considérable et une organisation plus régulière dans les divers départements, il pourrait se faire une brillante exhibition dans ce comté. D'ailleurs, il est facile de voir que les cultivateurs de cette partie du pays sont décidément dans la voie du progrès agricole. Le comité de direction doit être heureux de voir ses efforts couronnés d'un plein succès.

UN OBSERVATEUR.

Petite Chronique

LA LEGISLATURE DE QUEBEC — La prochaine session s'ouvrira le 7 Novembre prochain. On peut considérer cette date comme officielle.

Tous les Ministres Provinciaux sont actuellement à Québec, mettant ordre aux travaux de leurs Départements et se préparant à l'ouverture des Chambres.

Nous ne savons trop quel sera le programme de la prochaine session; mais nous espérons qu'il y sera fortement question du repatriement de nos compatriotes des Etats-Unis et de colonisation en général.

Nos Ministres ne sauraient s'occuper d'une question plus à l'ordre du jour et plus utile. Car, encore une fois, on ne saurait espérer attirer une immigration saine, vigoureuse et nombreuse, tant que nous n'aurons pas pris des mesures pratiques et énergiques pour retenir les nôtres au pays. Avant tout, le Canada aux Canadiens! Et par ce nom, nous entendons parler de toutes les races et de toutes les croyances, c'est-à-dire de tous ceux qui sont nés aux pays ou l'ont choisi d'abord pour leur patrie d'adoption, puis l'ont ensuite temporairement quitté. Lorsque la plaie de l'émigration sera guérie, ou à peu près, on pourra alors espérer voir fleurir ici, comme aux Etats-Unis, les bienfaits de l'immigration. Pour la guérir cette plaie, il s'agit de favoriser l'agriculture, l'industrie et la colonisation. A l'œuvre donc et que nos Ministres, après avoir mis la main à cette œuvre, ne regardent pas en arrière. — Pionnier de Sherbrooke.

— Nous lisons dans le *Constitutionnel* :

La compagnie du chemin de fer de la rive Nord pousse les travaux avec plus de rapidité que jamais, et nous croyons que de bonne heure, l'automne prochain, nous pourrions aller en chemin de fer de Trois-Rivières à Québec. Les travaux de remblais sont avancés à Québec et la ligne est localisée en grande partie. Seulement, comme certaines personnes ne veulent pas vendre le droit de passage aux conditions généreuses offertes par la compagnie, alors il faut recourir à un arbitrage légal, ce qui exige un peu plus de temps, mais ne rapporte rien de plus aux propriétaires.

Un arpenteur est arrivé de Québec, ces jours derniers, pour localiser la ligne principale dans le comté de Champlain et faire le plan des propriétés où elle passera.

Les travaux d'exploration sur le chemin des Piles sont aussi repris depuis une semaine, sous la direction de M. P. L. Gauvreau et de M. Temple. Il s'agit cette fois de bien décider de quel côté du St. Maurice passera le chemin.

RECETTES

Manière d'empêcher l'huile de fumer

Personne n'ignore combien l'usage de l'huile est préférable pour les gens d'étude à celui de la chandelle, et même de la bougie, cependant l'huile ordinaire n'est pas sans inconvénients: elle exhale des vapeurs désagréables et nuisibles. On peut y remédier de la manière suivante: on met dans un vase de terre de l'eau de puits ou de fontaine, et une certaine quantité de sel en observant qu'il n'y ait d'eau et de sel qu'autant qu'il en faut pour que le sel se dissolve, sans que l'eau paraisse changée. On trempe dans cette eau salée une mèche, qu'on laisse sécher, avant que de la placer dans la lampe. On verse ensuite, dans une bouteille, égale quantité d'huile et de cette eau, et on laisse reposer ce mélange. Cela fait, on peut en verser dans la lampe; il donnera beaucoup de clarté, sans fumée et sans odeur. Il est à remarquer que par cette méthode, on consomme beaucoup moins d'huile. Toutes les huiles propres à éclairer, sont susceptibles de ce correctif.

Mastic pour la greffe des arbres

On fait fondre lentement à une chaleur modérée, 2 livres de résine ordinaire; quand cette substance est transformée en un sirop clair, on y ajoute 3 roquilles d'esprit-de-vin; on mêle